

www.israelentrelignes.com

www.israel-suisse.org.il

N° 2 – Semaine du 27.02 – 06.03.2022

Nomination sous le signe de la diversité de quatre nouveaux juges à la Cour suprême

Quatre nouveaux juges viennent d'être désignés pour siéger à la Cour suprême, dont un Musulman et une Juive orientale (on parle de Juifs orientaux pour désigner les Israéliens originaires des pays arabes comme le Maroc ou l'Égypte). Les quatre nouveaux membres qui siégeront à la Cour suprême qui comprend en tout 15 membres sont la juge Ruth Ronnen, le juge Khaled Kaboub, la juge Gila Kanfi-Steinitz et l'avocat Yechiel Kasher.

« Ces quatre nouveaux juges sont remarquables » a déclaré le ministre de la Justice, Gideon Sa'ar, en annonçant leur nomination. « Ils ont été choisis en fonction des trois critères que j'avais établis : excellence, équilibre et diversité des opinions et des origines. La plupart des gens comprennent que le système judiciaire doit être réparé et non pas détruit et ils apprécient l'engagement de préserver Israël en tant qu'Etat juif et démocratique ».

Deux des nouveaux juges, Yechiel Kasher et Guila Kanfi-Steinitz, sont plutôt identifiés comme étant de droite et dans le camp conservateur tandis que les deux autres, Khaled Kaboub et Ruth Ronnen sont plutôt considérés comme des libéraux. Le processus de sélection a duré plusieurs mois parce que les membres du comité de sélection, aux orientations politiques très diverses, n'arrivaient pas à se mettre d'accord. La ministre de l'Intérieur, Ayelet Shaked, qui faisait partie du comité, a déclaré sur sa page Facebook concernant la nomination des deux juges libéraux : « Si j'avais siégé à la tête de ce comité, le résultat aurait été différent. Ce n'est un secret pour personne que je souhaitais nommer d'autres juges. Le ministre de la Justice et président du comité a choisi une autre orientation et insisté sur le principe d'équilibre, de sorte que deux juges de chaque bord ont été nommés ».

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :
IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**



Les nouveaux juges nommés à la Cour suprême sont, en partant de la gauche : Khaled Kaboub, Gila Kanfi-Steiniz, Ruth Ronnen et Yechiel Kasher (photo : JUDICIAL AUTHORITY, TOMER JACOBSON)

Dernier point sur le coronavirus : « le pic de la 5^{ème} vague est passé »

« Le pic de la 5^{ème} vague est passé » a récemment déclaré Naftali Bennett lors d'une rencontre entre ministres et experts de la santé. « Nous enregistrons un net recul du nombre de cas graves. Nous avons été le premier pays à fermer nos frontières à cause du variant Omicron et maintenant le temps est venu de les rouvrir graduellement ».

Concrètement, cela signifie non seulement qu'à compter du 1^{er} mars Israël accueillera de nouveau tous les touristes (y compris ceux qui ne sont pas vaccinés) et supprimera la quarantaine après l'entrée sur le territoire mais également que d'autres mesures vont être abolies dans le pays. C'est ainsi que prochainement les tests de dépistage pour les écoliers et les petits aux jardins d'enfants ne seront plus nécessaires. « Une économie ouverte, un système d'éducation ouvert tout en respectant les limites fixées par le corps médical, voici l'équilibre à respecter » a déclaré Naftali Bennett.

Les spécialistes de la santé au sein du gouvernement ont par ailleurs débattu de la question de la quatrième injection et ont décidé qu'en un premier temps elle ne serait pas proposée à l'ensemble de la population. Globalement, plus de 710 000

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :
IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**

Israéliens ont déjà reçu la quatrième dose de vaccin et près de 4,5 millions ont reçu trois doses. Environ 6,1 millions d'Israéliens ont reçu au moins une dose de vaccin.



Positif ou négatif ? Sous réserve de tests réguliers, de nombreux enfants ont pu continuer à aller à l'école ou au jardin d'enfants (photo : KHC)

Autres informations :

Les conditions d'entrée en Israël seront actualisées le 1er mars (en anglais)

<https://corona.health.gov.il/en/abroad/>

Les chercheurs trouvent une explication à une plaie évoquée dans la Bible

Des chercheurs de l'université de Tel-Aviv ont découvert pourquoi les sauterelles forment des nuées ravageant tout sur leur passage. Depuis l'antiquité, en effet, il arrive régulièrement que des nuées de sauterelles détruisent les récoltes, provoquant la famine. Dans le livre de l'Exode, les sauterelles étaient la huitième des dix plaies qui ont fondu sur l'Egypte où les Juifs étaient retenus comme esclaves. En recherchant pourquoi ces insectes normalement solitaires et inoffensifs modifient radicalement leur comportement et se regroupent en nuées, les chercheurs ont constaté que la composition bactérienne dans l'intestin d'une sauterelle, le microbiote, se modifie profondément quand l'insecte hôte rejoint un groupe important.

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :
IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**

Les bactéries appelées weissella qui sont pratiquement absentes du microbiote des sauterelles solitaires deviennent dominantes quand l'insecte rejoint ses congénères pour former des nuées. A l'aide d'un modèle mathématique spécialement développé, les chercheurs ont suivi les modifications des bactéries weissella et constaté que ces dernières se propageaient suite à la formation de la nuée et pouvaient infecter un grand nombre de sauterelles (soit un réel avantage en termes d'évolution pour les bactéries).

« Nos résultats ne prouvent pas indubitablement que les bactéries weissella sont responsables de la formation de nuées et de la migration des sauterelles mais ils semblent indiquer avec un fort taux de probabilité que les bactéries jouent un rôle important dans le déclenchement de ce comportement – une nouvelle hypothèse qui n'avait encore jamais été avancée » a déclaré le professeur Amir Ayali, responsable de cette étude.

L'étude pourrait avoir des effets majeurs sur « un nombre considérable de personnes, d'animaux et de plantes dans le monde entier qui, aujourd'hui encore, sont menacés par les nuées de sauterelles » a expliqué le professeur Ayali. « Nous espérons que les enseignements tirés de notre étude permettront la mise au point de nouveaux produits protégeant de cette plaie ».



Des chercheurs de l'université de Tel-Aviv étudient les sauterelles (photo : université de Tel-Aviv)

Autres informations :

Lien avec l'étude (en anglais) :

<https://researchfeatures.com/wp-content/uploads/2021/06/Amir-Ayali-and-Gil-Ariel.pdf>

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :
IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**

Vos interlocuteurs :

Rédaction : Katharina Höftmann. Elle a travaillé pour le bureau de la dpa à Tel-Aviv et pour WELT ONLINE. Actuellement, elle travaille comme journaliste indépendante et comme auteure. E-mail : hoeftmann.k@gmail.com

Traduction française : Jeannette Milgram, Netanya

Responsable projet pour le comité directeur du GIS : Jacques Korolnyk; e-mail : jacques.korolnyk@israel-schweiz.org.il

Contact pour les lecteurs francophones : Yves Darmon; e-mail : Yves.darmon@israel-suisse.org.il

Pourquoi cette newsletter ?

Le service d'information du Groupe ISRAEL-SUISSE (GIS) vous renseigne sur des sujets passionnants généralement ignorés par la presse internationale. Par ailleurs, ce service vous propose un rapport mensuel complet sur des thèmes variés dans les secteurs suivants : arts et culture, sciences et recherche, santé et médecine, économie et finance, énergie et environnement, société et divers. De plus, le GIS aide les journalistes dans leurs recherches et leur fournit des compléments d'information sur les sujets qu'ils souhaitent aborder.

Bank: Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach – SWIFT/BIC: LINSCH23XXX

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :
IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**